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с момента 
создания и 
самостоятельной 
работы 
Следственного 
комитета Российской 
Федерации. 

Задачами этого ве-
домства стали обес-
печение оперативного, 
эффективного, каче-
ственного расследо-
вания тяжких и особо 
тяжких преступлений, 
обеспечение безуслов-

В минувшие выходные фотокорреспон-
дент «НБ» побывал в одном из любимых 
мест отдыха горожан – велолыжероллер-
ной трассе «Олимпия». Здесь оборудовано 
более 13 километров лыжных трасс, более 
трех километров из них освещены. Работают 
кафе, детские площадки, каток. В выходные 
дни ежедневно трассу посещают до тысячи 
человек. Все они получают огромный запас 
бодрости и здоровья – этого, без сомнения, 
хватает на всю неделю. Все желающие, име-
ющие справку от врача, могут принять учас-

тие и в массовых соревнованиях. Кстати, 
следующая такая лыжная гонка пройдет в 
ближайшее воскресенье, 20 января.

Но дело, конечно, не в спортивных успе-
хах. Главное в том, что всё больше белгород-
цев выбирают здоровый образ жизни. А это – 
залог успехов во всех сферах жизни. 

Ну а тем, кто еще сомневается – вставать 
ли на коньки или лыжи в эти погожие зимние 
деньки, мы советуем взглянуть на эти фото и 
скорее присоединиться к тем, кто уже сделал 
свой выбор.     

Участие в нем приняли все руководители структурных 
подразделений мэрии.

Как рассказал Александр Гармашев, заместитель гла-
вы администрации - руководитель аппарата, старт ме-
роприятиям планируется дать 27 апреля. В этот день 
в Белгороде, первым из российских городов получив-
шем это высокое звание, пройдет учредительный съезд 
Ассоциации городов воинской славы России. 

ÇÈÌÀÇÈÌÀ,,

ËÛÆÍß,ËÛÆÍß,

ÇÄÎÐÎÂÜÅ!ÇÄÎÐÎÂÜÅ!
Погода нынче благоволит
белгородцам, желающим

заняться традиционно
русскими зимними видами 

спорта. Есть где разгуляться
и любителям лыж,

и любителям коньков. И
снега выпало немало, да

и морозных дней
предостаточно.

 

Белгород начал подготовку к предстоящему 
70-летию освобождения от немецко-фашистских 
захватчиков. Намеченным планам было 
посвящено заседание оргкомитета 
при главе администрации города. 

ного соблюдения законности в процессе 
расследования уголовных дел и защиты 
законных прав и интересов участвующих 
в судопроизводстве лиц. 

Следственному комитету – два года
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100 МИЛЛИОНОВ СВЕРХ ПЛАНА
В декабре 2012 года собственные доходы бюджета городского округа 
«Город Белгород» составили 388 миллионов 66 тысяч рублей, что на 8,9 
процента выше запланированных 356 миллионов 200 тысяч рублей, со-
общает пресс-служба администрации города.

Всего по итогам прошлого года поступление собственных доходов в бюджет города соста-
вило 4 миллиарда 18 миллионов 572 тысячи рублей (102,5 процента к уточнённому плану). В 
абсолютном выражении перевыполнение плана составило 99,4 миллиона рублей.

В основном превышение связано с ростом поступлений от НДФЛ, ЕНВД, доходов 
от арендной платы за земельные участки и сдачи в аренду имущества, доходов от 
реализации имущества, штрафов, санкций, возмещения ущерба.

Прогноз поступления собственных доходов на январь 2013 года определён в сум-
ме 242 миллиона 630 тысяч рублей.

Мэр Белгорода Сергей Боженов поручил представить анализ ситуации детально 
по каждому оператору доходов, представить к 1 марта полный отчёт об исполнении 
бюджета за 2012 год, а также выработать предложения по получению дополнитель-
ных доходов в 2013 году.

ЗАСЛУЖЕННАЯ 
НАГРАДА

Президент России подписал 
указ о награждении группы мед-
работников. В их числе и белго-
родские работники здравоохра-
нения. 

Почётное звание «Заслуженный врач 
РФ» присвоено заведующему отделением 
детской областной клинической больни-
цы Николаю Сниткину и Нине Сысоевой, 
которая работает в том же лечебном уч-
реждении. Напомним, что по итогам XI 
Всероссийского конкурса «Лучший врач» 
Нина Сысоева была признана победи-
тельницей.

НА КАВКАЗ – 55 РАЗ
13 января белгородцы проводили  
очередную смену сотрудников  ОМОН 
УМВД России по Белгородской обла-
сти в полугодовую командировку в 
Северокавказский регион.

Юбилейная 55-я командировка началась  
для белгородских омоновцев не совсем обы-
чно. Член Общественного совета при УМВД 
России по Белгородской области протоиерей 
Преображенского собора Виктор Кравец впер-
вые благословил полицейских на службу  вда-
ли от Родины именной иконой отряда святого 
Дмитрия Солунского.  Кроме того, вместе со 
штатным вооружением бойцы ОМОНа привезут 
на свою кавказскую базу и новую печь для поле-
вой бани, подарок члена Общественного совета 
Леонида Каплия. 

ЛЕЙТЕНАНТСКИЙ БАЛ
Второй лейтенантский бал в Белгороде прошел по инициативе на-
чальника УМВД России по Белгородской области Виктора Пестерева.

Молодые сотрудники полиции, достигшие больших результатов за год служ-
бы, были приглашены на торжественный вечер в филармонию. Свое мастерство 
в танцах показали 35 пар. Кавалеры на вечере были только в парадной форме, а 
дамы сменили кители на вечерние платья. Открыли бал полонезом.

Приглашённые участвовали в различных конкурсах. Первым была танцеваль-
ная битва. Пары кружились в вальсе. А прошедшие в финал 10 участников им-
провизировали на паркете. Победителей выбрали аплодисментами, лучшими 
уже второй год подряд стали коллеги Артем Павленко и Надежда Ивашова, кото-
рые более десяти лет профессионально занимались танцами.

Пары рассказывали истории знакомства, покоряли своих коллег и вокальными 
талантами. Все победители получили не только ценные призы, но и приглашения 
на бал в следующем году. 

ПЕРВАЯ ПОБЕДА
Одиннадцатого января стартовал 
региональный этап всероссийской 
олимпиады школьников. 

Олимпиады будут проводиться по 21 предме-
ту до третьего февраля. В команде Белгорода - 
312 человек. Это победители и призёры муни-
ципального этапа олимпиады текущего года, а 
также победители и призёры регионального эта-

па прошедшего учебного года.
И уже есть первая победа. Десятиклассник 

гимназии №1 Александр Петрунин стал по-
бедителем регионального этапа всероссий-
ской олимпиады школьников по английско-
му языку, набрав 107 баллов. По сравнению 
с прошлым годом, Александр улучшил свой 
результат. В 2012 году он был призером ре-
гионального этапа. Теперь у талантливого 
школьника появилась возможность проявить 
себя на заключительном, всероссийском эта-
пе олимпиады.

ТРОЙНЯ КАК ПОДАРОК
Тройня из двух мальчиков и девоч-
ки появилась на свет в городском ро-
дильном доме 31 декабря, сообщили 
в пресс-службе мэрии.

Малыши родились около 11 часов утра с раз-
ницей в одну минуту. Счастливыми родителями 
стали супруги Исайчевы. 

В настоящий момент мама Елена Сергеевна 
и малыши - Савелий, Ева и Матвей - находят-
ся под наблюдением врачей и чувствуют себя 
хорошо. 

В целом в период с 1 по 13 января в Бел-
городе родилось 142 ребёнка - это почти в два 
раза больше, чем в тот же период прошлого 
года (в 2012 году - 59 детей). 

КОМПЬЮТЕРЫ ЗА ЛОГОТИП
В гимназии № 1 появился новый компьютерный класс. Такой подарок образователь-
ное учреждение получило благодаря победе второклассника Петра Алексеева в кон-
курсе рисунков «Дудл для Google».  

Тридцать  современных но-
утбуков заняли свои места в 
классе. Первый после зимних 
каникул учебный день в гим-
назии № 1 начали с подарков. 
На входе в класс ребят ждала 
красная ленточка. Честь пе-
ререзать её досталась Пете 
Алексееву, виновнику торже-
ства. Одними из первых опро-
бовали новую технику одно-
классники Пети. Напомним, 
что в декабре прошлого года 
второклассник Петя Алексеев 
стал победителем в конкурсе 

рисунков «Дудл для Google: 
Мой город. Моя страна». Он 
прислал на конкурс логотип 
крупнейшей поисковой интер-
нет-системы. На рисунке - сим-
волы, с которыми ассоцииру-
ется Россия в мире: самовар, 
матрёшка и медведь. Из пяти 
тысяч работ, присланных на 
соревнование детьми в воз-
расте от 6 до 17 лет из 70 го-
родов России, дудл белгород-
ца признан лучшим. В начале 
декабря Петю чествовали в 
Центральном Доме художни-

ков в Москве. Победителя кон-
курса поздравили с помощью 
видеосвязи представители 
московского офиса компании 
Google. 

Кроме компьютеров для 
своей школы, Петя выиг-
рал поездку в штаб-кварти-
ру Google в США, где белго-
родец сможет познакомиться 
с профессиональными худож-
никами. Сейчас вся семья го-
товится к заграничному путе-
шествию, которое состоится в 
марте этого года.  

ГРИПП ПОРОГ 
НЕ ПЕРЕСТУПИЛ

За первую неделю января показатель 
заболеваемости гриппом и ОРВИ в го-
роде составил 39,5 на 10 тысяч насе-
ления, что ниже эпидемического по-
рога на 38 процентов. 

По сравнению с прошлой неделей  темп при-
роста составил 18,3 процента, а в возрастной 

группе  старше 15 лет  – 43,8 процента. По дан-
ным вирусологических исследований, наблю-
дается усиление циркуляции  негриппозных 
вирусов (адено-, рино-, короновирусов) до 60 
процентов от числа исследованных проб. 

Медики напоминают: чтобы предупредить  
заболевание острыми респираторно-вирусными 
инфекциями, необходимо  соблюдать личную 
гигиену, обрабатывать нос солевыми раствора-
ми, спреями или оксолиновой мазью, тщатель-
но убирать и проветривать помещения, а также  
избегать мест массового скопления людей. Не 
стоит забывать о противовирусных препаратах 
и мультивитаминах.  

ПОКА ВСЕ ОТДЫХАЛИ 
Белгородское управление по контролю за оборотом наркотиков  
среди тех служб, у которых не бывает выходных и праздников.

Пока белгородцы отдыхали на рождественских каникулах, наркополицей-
ские выявили 27 преступлений: 17 из них - тяжкие и особо тяжкие, 10 - свя-
заны с незаконным сбытом наркотиков,  2 - с притоносодержанием, одно - с 
легализацией денежных средств, полученных преступных путем, сообщает 
пресс-служба ведомства. 

В Белгороде задержана преступная группа, которая сбывала героин. 
Изъято 24 грамма наркотика. Кроме того, в областном центре выявлено три 
факта хранения синтетического наркотика JWH-122F массой более 6,5 грам-
ма. И свыше четырех граммов JWH-250 изъято в одной из бандеролей в по-
чтовом отделении города. Всего за эти дни из незаконного оборота изъято 2 
кг 100 граммов наркотических средств и психотропных веществ (в основном - 
марихуана и героин).

Фото Данила Андреева
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К 70-летию освобождения Белгорода
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В планах властей открытие ряда но-
вых объектов, реконструкция территорий, 
проведение десятков масштабных меро-
приятий. В Интернете планируется со-
здать портал, на котором каждый сможет 
рассказать о подвиге дедов и отцов, раз-
местив фото и видеодокументы. Одним 
из знаковых событий 2013-го станет уста-
новка стелы «Город воинской славы». На 
заседании этому уделили особое внима-
ние, вспомнив историю вопроса.

В 2007 году Белгороду Указом Пре-
зидента Российской Федерации пер-
вому среди других городов России 
присвоено почётное звание «Город во-
инской славы». В этом же году состо-
ялся Всероссийский конкурс на лучший 
проект единой стелы для всех городов, 
удостоенных этого высокого звания. 
Победителем конкурса, по признанию 
жюри, состоящего из авторитетных пред-
ставителей общественности и профес-
сионального сообщества – художников, 
скульпторов, дизайнеров, – стал проект 

коллектива под руководством главно-
го художника Москвы Игоря Воскре-
сенского. Памятная стела и художест-
венные рельефы на гранитных столбах 
отражают беспримерный подвиг защит-
ников Отечества на протяжении всей 
российской истории, который стал сим-
волом мужества, стойкости и массово-
го героизма для поколений российских 
граждан.

Этот проект единый для России, но 
вот место размещения стелы отдает-
ся на усмотрение территориям. Еще 
в  мае 2009 года в Белгороде был про-
веден открытый конкурс проектов раз-
мещения стелы «Город Белгород – 
город воинской славы». На конкурс 
было представлено 16 проектов.  Итоги 
его были  подведены 31 июля 2009 
года.  Победителем конкурсная ко-
миссия, в которую входили архитекто-
ры, художники, краеведы, видные об-
щественные деятели, руководители 
учреждений культуры города, признала 
проект управления архитектуры и гра-
достроительства Белгородской области. 
Авторский коллектив в составе Виталия 
Перцева, Вячеслава Турченко и Олега 
Маздича предложил разместить стелу 
на Соборной площади Белгорода.

Тогда же эксперты сошлись во мнении, 

что знак должен стоять на Соборной 
площади.  На заседании оргкомитета 
по подготовке к семидесятилетию ос-
вобождения Белгорода от немецко-фа-
шистских захватчиков его глава Сергей 
Боженов отметил, что больше медлить 
нельзя. Мэр Белгорода напомнил, что 
под современной Соборной площадью 
находится братская могила. Попытка 
перезахоронить тела была предпри-
нята в советский период, но оказалась 
неудачной. В итоге могила осталась 
без какого-либо опознавательного зна-
ка, а с годами о ней вообще забыли. 
«Это факт, о котором говорят краеведы. 
Если такое обстоятельство вскрылось, 
другого места для стелы быть не мо-
жет», - отметил мэр.

Сергей Боженов поручил обсудить 
вопрос с общественностью, призвав 
белгородское сообщество подойти 
к выбору осознанно и ответственно. 
«Прежде чем вопрос места установки 
стелы будет вынесен на сессию Совета 
депутатов и народные избранники при-
мут решение, нужно еще раз посовето-
ваться с людьми на заседаниях Советов 
территорий, в общественных организа-
циях, трудовых коллективах», - подчерк-
нул мэр Белгорода.

Собинформ

ДОСТОЙНО 
ВСТРЕТИТЬ 

ЮБИЛЕЙ!

В период каникул было проведено более 
120 массовых общегородских мероприятий со 
школьниками и подростками, работали и про-
должают действовать 46 открытых катков с пун-
ктами проката.

Прошло профилактическое мероприятие 
«Каникулы», проверялись точки по продаже 
пиротехники и алкогольной продукции, дво-
ровых территорий – на предмет надлежащей 
уборки снега и вывоза ТБО. Медицинские уч-
реждения города работали в соответствии с 
утверждённым графиком. Безопасность на го-
родских мероприятиях обеспечивали более 

500 сотрудников полиции, 115 представителей 
муниципальной стражи и 125 – белгородского 
казачества.

Мэр поручил проанализировать ситуа-
цию по каждому направлению деятельности 
в период каникул и по-новому организовать 
работу, в частности, по вывозу ТБО, уборке 
снега, доставке детей в учебные заведения, 
участию в массовых мероприятиях, профи-
лактике несчастных случаев в период празд-
ников.

Кроме того, градоначальник подчеркнул, что 
необходимо не просто считать, сколько в целом 

детей приняло участие в массовых мероприяти-
ях, а проанализировать, учащиеся какой школы 
были задействованы в определённых турнирах 
или представлениях.

Также глава администрации города по-
ручил обеспечить всесторонним вниманием 
проводимые в городе областные, зональные 
и федеральные мероприятия. На них долж-
ны быть не только участники, но и зрители, 
для гостей города должна быть предусмотре-
на экскурсионная программа, а самому меро-
приятию обеспечена полная информационная 
поддержка. 

ИЗВЛЕЧЬ УРОКИ ИЗ КАНИКУЛНа оперативном 
совещании под 

председательством 
мэра Белгорода 

Сергея Боженова 
обсудили 

результаты 
деятельности 
структурных 

подразделений 
администрации 
города в период

 прошедших 
праздников,
 сообщили в 

пресс-службе мэрии.

Безопасность рыбаков во время 
подледного лова проверили 

сотрудники МЧС.

Водоемы области сковало льдом. Особую 
радость при наступлении морозов испытыва-
ют любители зимней рыбалки, которые освои-
лись на реках и прудах с появлением первого 
льда и вовсю бурлят лунку за лункой, подвер-
гая свои жизни опасности.

К счастью, на сегодняшний день случа-
ев травматизма и гибели на водоемах на-
шего региона среди люби-
телей подледного лова не 
зафиксировано. Большая 
заслуга в этом инспекторов 
Государственной инспек-
ции по маломерным судам 
Главного управления МЧС 
России по Белгородской об-
ласти. Ежедневно они про-
водят профилактические 
рейды по излюбленным ме-
стам рыболовов, предупре-
ждают их об опасности и 
напоминают основные пра-
вила поведения на льду.

11 января в свой оче-
редной рейд (он проходил 
на Центральном город-
ском пляже, в акватории р. 
Северский Донец) инспек-

торы отправились совместно с предста-
вителями средств массовой информации. 
Они проверили толщину льда, которая до-
ходила в некоторых местах до 30 сантиме-
тров. Однако не везде она достигала необ-
ходимой прочности. А это значит, что даже 
в таких благоприятных погодных условиях 
любителям подледного лова нужно быть на-
чеку. 

Во время рейда начальник центра ГИМС 
И.А.Чистяков проверил, насколько рыбаки 
обеспечили свою безопасность при выходе 

на лед, какие средства спасения они с со-
бой взяли. Любители рыбной ловли сотруд-
ников МЧС порадовали. По сравнению с 
прошлым годом ситуация значительно улуч-
шилась: практически все рыбаки имели при 
себе средства спасения и знали правила 
оказания первой помощи провалившемуся 
под лед. Как отметили инспекторы ГИМС, 
профилактические рейды дают свои резуль-
таты: в прошлом году произошёл всего один 
провал под лёд. 

 «Рекомендуем не пробивать несколь-

ко лунок рядом, не собираться большими 
группами в одном месте, не рисковать и не 
ловить рыбу возле промоин, обязательно 
иметь при себе веревку длиной 12-15 ме-
тров», - посоветовал  любителям подледно-
го лова Игорь Алексеевич.

Чтобы правила пребывания на льду луч-
ше запомнились, рыбакам раздали памятки 
о мерах предосторожности на льду. 

Ольга Говрилова, 
ведущий специалист-эксперт

ОИП и СО        

ЛОВИСЬ, РЫБКА, А ЛЕД - КРЕПЧАЙ
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- Денис Николаевич, расскажи-
те, пожалуйста, какие виды пре-
ступлений рассматриваются со-
трудниками отдела.

- Основные категории дел, рассле-
дуемых следователями нашего отдела - 
это тяжкие и особо тяжкие преступле-
ния: убийства, изнасилования, причине-
ние тяжкого вреда здоровью, повлекшего 
смерть потерпевшего по неосторожности, 
причинение смерти по неосторожности. 

В наши полномочия также входит рас-
следование дел, связанных с коррупцией, 
нарушением конституционных прав гра-
ждан, в том числе незаконным проникно-
вением в жилище, нарушением авторских 
и смежных прав. Это сложные, серьезные 
преступления, в том числе  преступления, 
связанные с хранением, перевозкой либо 
сбытом товаров и продукции, не отвечаю-
щих требованиям безопасности. 

Кроме того, следователи Следст-
венного комитета уделяют внимание уго-
ловным делам в отношении отдельных ка-
тегорий граждан, к которым применяется 
особый порядок производства по уголов-
ным делам: это судьи, депутаты, следова-
тели, адвокаты и другие указанные в за-
коне лица. 

За два года работы законодатели внесли 
существенные изменения в уголовное и уго-
ловно-процессуальное законодательство. 
Следователям Следственного комитета с 
2012 года передано расследование тяжких 
и особо тяжких преступлений, совершен-
ных несовершеннолетними и в отношении 

несовершеннолетних, а также ряда других 
преступлений, в том числе против половой 
неприкосновенности и половой свободы 
несовершеннолетних. Могу с уверенностью 
сказать, что следователи следственного от-
дела областного центра, к которым предъ-
являются повышенные требования, с воз-
росшей нагрузкой справились.

- Наверное, лучше всего рабо-
ту следственного отдела иллю-
стрируют цифры…

- Действительно. Например, из 25 фак-
тов насильственной смерти граждан (ст. 
105, ст. 111 ч. 4 УК РФ) в 2012 году рас-
крыто 24 преступления, в том числе два с 
использованием огнестрельного оружия. 
Раскрыто и другое резонансное убийство, 
совершенное 29 октября 2012 года в ре-
сторане «Форум».

Не прекращается работа и по раскры-
тию преступлений, совершенных в прош-
лые годы. Ни одно не остается забытым. 
Следователи возвращаются к изучению ма-
териалов преступлений прошлых лет, тща-
тельно работают над поиском новых возмож-
ностей в проверке следственных версий, в 
том числе с применением новых методик эк-
спертных исследований. Также разыскивают-
ся лица, скрывающиеся от следствия. 

Так, в 2012 году раскрыто изнасилова-
ние, совершенное девять лет назад ино-
странными гражданами. Следователи 
задержали гражданина Молдавии, скры-
вавшегося от следствия в указанной ре-
спублике и сменившего фамилию с целью 

избежать уголовной 
ответственности. Он 
в настоящее время 
осужден. Через месяц 
был обнаружен и за-
держан второй скры-
вавшийся преступник – 
гражданин и житель 
Украины, в отноше-
нии которого уголовное дело расследова-
но и также направлено в суд для рассмо-
трения.

Проводимая работа помогает следо-
вателям восстановить социальную спра-
ведливость и показать неотвратимость 
наказания для виновных в совершении 
преступных деяний.

- В этом году значительно изме-
нилось законодательство в от-
ношении наказания педофилов. 
Распространен ли этот вид пре-
ступления в нашем городе?

- Комплекс принятых государством мер 
указывает на ужесточение наказания за 
совершение преступлений против поло-
вой свободы несовершеннолетних, защи-
та прав которых является одним из прио-
ритетных направлений государства.

В 2012 году нами расследовано и на-
правлено в суд два уголовных дела данной 
категории, совершенных в отношении несо-
вершеннолетних. Одно из них - в отноше-
нии водителя маршрутного такси, который 
изнасиловал 14-летнюю девочку, а второе 
дело - именно в отношении «педофила» - 
такой диагноз поставлен в институте имени 
Сербского специальной экспертизой.

Следователями установлено, что в июне 
2011 года 57-летний неженатый белгородец 
заманил в свой частный дом двух девочек 9 
и 11 лет, которые проживали по соседству. 
Он совершал над ними развратные дейст-
вия. Это дело мы не афишировали в сред-
ствах массовой информации, так как наша 
задача - максимально оградить несовершен-
нолетних потерпевших.  Педофил осужден к 
семи годам лишения свободы.

- Сегодня борьбе с корруп-
цией уделяется особое внима-
ние. Насколько успешно рассле-
дуются такие преступления в 
Белгороде?

- В 2012 году следственным отделом 
возбуждено 46 уголовных дел по фак-

там взяточничества и хищения имущест-
ва, превышения и злоупотребления дол-
жностными полномочиями, преступлений, 
совершенных сотрудниками органов вну-
тренних дел, судебными приставами, ра-
ботниками сферы образования, здравоох-
ранения и другими лицами. 

Так, следственным отделом направле-
но в суд уголовное дело по обвинению со-
трудника исправительной колонии по ч. 5 
ст. 33 ч. 2 ст. 228, ч. 1 ст. 285 УК РФ, у ко-
торого в результате досмотра автомобиля 
обнаружен героин. В ходе расследования 
установлено, что сотрудник колонии, яв-
ляясь должностным лицом уголовно-ис-
полнительной системы – представителем 
власти, из корыстной заинтересованно-
сти, злоупотребляя своими должностными 
полномочиями, неоднократно проносил на 
территорию исправительной колонии мо-
бильные телефоны, наркотические сред-
ства и спиртосодержащие настойки, ко-
торые передавал отбывавшим наказание 
осужденным. Сотрудник колонии осужден 
к четырем годам и шести месяцам лише-
ния свободы с отбыванием наказания в 
исправительной колонии общего режи-
ма и дополнительным наказанием в виде 
штрафа в размере 20 тысяч рублей.

Наряду с взяточниками – должностными 
лицами, получавшими незаконные вознаг-
раждения от граждан, - к уголовной ответст-
венности также привлекались взяткодатели: 
в правоохранительные органы обращались 
должностные лица, которым граждане пред-
лагали незаконное вознаграждение. 

- Что Вы пожелаете своим кол-
легам в годовщину образования 
Следственного комитета?

- Подводя итоги двухлетней работы, 
накануне профессионального праздника 
желаю всем работникам и следователям 
Следственного комитета РФ крепкого здо-
ровья, терпения и успеха в непростой и 
ответственной работе.

Беседовала 
Светлана Славина

Фото из архива Д.Н. Левченко

«Íè îäíî 
ïðåñòóïëåíèå 

íå îñòà¸òñÿ 
áåçíàêàçàííûì»

Äåíèñ Ëåâ÷åíêî: 

Об основных направлениях деятельности следователей расска-
зывает руководитель следственного отдела по городу Белгороду 
Следственного комитета Российской Федерации по Белгородской обла-
сти полковник юстиции Денис Левченко.

В 2012 году в следственное управление Следственного комитета 
Российской Федерации по Белгородской области поступило 6202 
сообщения о преступлении. 

По результатам проверок возбуждено 758 уголовных дел, принято 
4812 решений об отказе в возбуждении уголовных дел. 

Сотрудники следственных отделов 2169 раз выезжали на места про-
исшествий.

В производстве следователей находилось 1149 уголовных дел, что 
на 14 процентов больше, чем в 2011 году. 

513 уголовных дел направлены в суд для рассмотрения по существу. 

В 2012 году за добросовестный труд награждено 57 сотрудников 
управления, из них семь  – председателем Следственного комитета.

■

■

■

■

■

■



5№ 2 (1389) 16 января 2013 г.Уголок потребителя

Торговые точки проверяются выборочно и по информа-
ции, которую сообщают в полицию бдительные граждане, 
сообщает пресс-служба УМВД по Белгородской области.  
Пока  итоги рейдов говорят о том, что торговцы с явной 
неохотой переходят на новые правила продажи алкоголя, 
хотя среди проверенных точек были и такие, где послушно 
убрали с прилавков пиво и его производные.

Нарушители, как правило, ссылаются  на незнание 
закона, которое, как известно, не освобождает от ответ-
ственности.  Поэтому попутно с составлением админи-
стративного протокола сотрудникам полиции приходится 
проводить и разъяснительную работу.

Как прокомментировал инспектор группы по организа-

ции работы и пресечению административных правонару-
шений отделения организации применения администра-
тивного законодательства УМВД России по Белгородской 
области Артем Суконцев, с  начала текущего года  сотруд-
ники полиции уже выявили около 30 фактов торговли пи-
вом вне стационарных объектов: на остановочных ком-
плексах, в ларьках, палатках, киосках и т.п. В отношении 
индивидуальных предпринимателей составлены прото-
колы об административных правонарушениях по части 3 
статьи 14.16 КоАП РФ «Нарушение правил продажи эти-
лового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции, а также пива и напитков, изготавливаемых на его ос-
нове».

Как отметил специалист, за указанное нарушение для 
индивидуальных предпринимателей предусмотрен штраф 
в размере от 3 до 4 тысяч рублей. Однако, если правона-
рушение совершается  повторно, то производится изъятие 
запрещенной к реализации алкогольной продукции и ад-
министративный материал передается в суд для принятия 
решения о её уничтожении.  

УМВД России по Белгородской области напомина-
ет, что рейдовые мероприятия  будут продолжаться. 
Информацию о местах незаконной торговли алкоголем 
можно передать в полицию по номеру «02» или «теле-
фону доверия» УМВД России по Белгородской области 
352-033.

Äëÿ ïèâà – ÍÎÂÛÅ ÏÐÀÂÈËÀПолиция 
области провела 

уже больше 
тридцати 
рейдов 

по проверке 
исполнения 171 
Федерального 

закона, который 
с первого января 

2013 года запретил 
продажу пива

 вне стационарных 
торговых объектов 

и в местах
 массового 

скопления граждан. 

Контроль за производством и оборотом 
алкогольной продукции - 

одно из важных направлений деятельности 
управления Роспотребнадзора 

по Белгородской области. 

За 11 месяцев 2012 
года специалисты Рос-
потребнадзора провели 
проверки 113 юридиче-
ских лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей. У 
4-х из них были выявлены 
нарушения требований к 
обороту алкогольной про-
дукции – отсутствие пол-
ной информации для по-
требителей, реализация 
продукции без докумен-
тов, подтверждающих ка-
чество, безопасность и 
происхождение, наруше-
ние  срока годности. К ви-
новным приняты меры 
административного воз-
действия.

 В ходе осуществле-
ния контроля за соблю-
дением правил продажи 
алкогольной продукции 
и  законов  о качестве 
и безопасности пище-
вых продуктов, о госу-
дарственном регулиро-
вании производства и 
оборота этилового спир-
та, алкогольной и спир-
тосодержащей продук-
ции, санитарных правил  
проведено исследова-
ние 104 образцов ал-
когольной  продукции . 
Исследованная  про -

дукция соответствова-
ла требованиям норма-
тивной документации и 
СанПиН 2.3.2.1078-01 
«Гигиенические требо-
вания безопасности и 
пищевой ценности пи-
щевых  продуктов» по 
показателям безопасно-
сти.

 Случаев смерти и от-
равлений людей, вызван-
ных употреблением нека-
чественной алкогольной 
продукции промышленно-
го производства, на терри-
тории области не зареги-
стрировано.

  В минувшем году в 
управление поступило две 
жалобы на качество алко-
гольной продукции. Одна 
- на коньяк «Российский 
пятилетний «Пять зве-
здочек» - изготовитель 
ЗАО «Ставропольский 
винно-коньячный завод» 
(г. Ставрополь) и вто-
рая на качество  шам-
панского - изготовитель 
ЗАО «Вилаш» (г. Санкт-
Петербург, ул. Тележная, 
д.37). В ходе проведен-
ной экспертизы указан-
ной продукции  наруше-
ний по качеству выявлено 
не было.

БОЛЬШЕ СОТНИ ПРАВИЛЬНЫХ ОТВЕТОВ
Подведены итоги декабрьской викторины 

«Защити себя сам», приуроченной к 20-летию 
принятия закона РФ 

«О защите прав потребителей». 

В ней приняли участие 165 человек, причем правильно 
ответили  на вопросы  108 ее участников.

Все пять вопросов викторины основывались на знании  
закона «О защите прав потребителей». К примеру, участ-
ники викторины отвечали, когда продавец обязан передать 
покупателю товар, на который установлен срок годности, 

где покупатель может производить отбор строительных 
материалов и так далее.  

Призерами стали 1,2,3 и каждый 7 (после первой трой-
ки) участник, правильно ответивший на все вопросы вик-
торины, а также, в  соответствии с Положением,  участник, 
последним правильно ответивший на вопросы викторины 
20 декабря. Все они получат различные призы от спонсо-
ров.

Елена Лепявко, 
начальник отдела защиты прав потребителей

администрации города

МОБИЛЬНИК С ДЕФЕКТОМ 

Âñåãî 
      ÄÂÅ ÆÀËÎÁÛ

ЗВОНИТЕ – И ВАМ ОТВЕТЯТ
ИНФОРМАЦИЯ О РАБОТЕ «ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ» УПРАВЛЕНИЯ РОСПОТРЕБНАДЗОРА 

 В 4 КВАРТАЛЕ 2012 ГОДА 
Поступило 193 устных 
обращения от граждан 

по вопросам, касающимся 
санитарно-эпидемиологической 

обстановки в области 
и защиты прав потребителей, 

сообщает пресс-служба 
управления Роспотребнадзора.

Зафиксированы звонки по вопросам:
- нарушения прав потребителей – 100;

- санитарного надзора – 35;
- приобретение некачественных 

продуктов питания – 13;
- приобретение и ремонт сотовых 

телефонов –1;
- вопросы жилищно-коммунально-

го хозяйства – 17;
- приобретение некачественной 

сложной бытовой техники - 6;
- мебель - 2;
- банковские услуги - 5;

- обувь - 1;
- вопросы эпидемиологического 

надзора – 5;
- не входящие в компетенцию 

управления – 8;
На все вопросы, входящие в ком-

петенцию управления, даны разъя-
снения. По части из них рекомендова-
но написать письменные обращения. 

Номер телефона «горячей ли-
нии» - 8-800-200-47-22.

На вопрос читательницы отвечают специалисты от-
дела защиты прав потребителей администрации города. 

- Рекомендуем Вам, прежде всего, обратиться в магазин с за-
явлением, в котором описать сложившуюся ситуацию и потребо-
вать удовлетворения законных прав, а именно: обмена на новый 
телефон надлежащего качества (срок удовлетворения в течение 
7 дней со дня обращения (ст. 21 закона РФ «О защите прав по-
требителей») либо отказаться от исполнения договора купли-про-
дажи и потребовать возврата денежной суммы в течение 10 дней 
(ст. 22 закона РФ «О защите прав потребителей»). 

И главное: не забывайте о своем праве осмотреть пред-
лагаемый товар, потребовать проведения в вашем присутст-
вии проверки свойств или демонстрации его действия, если 
это не исключено ввиду характера товара и не противоречит 
правилам, принятым в розничной торговле (п.17 Правил про-
дажи отдельных видов товара).

- Я купила мобильный телефон. Продавец не 
проверил его, ссылаясь на большое количество 
клиентов, но мне пообещал, что в случае обнару-
жения  дефекта я могу вернуть его в течение 14 
дней и мне заменят его на новый. Приехав домой, 
я обнаружила, что в телефоне  дефект дисплея. 
На следующий день я поехала в магазин, и мне 
дали письменное направление на бесплатную ди-
агностику. Там у меня забрали телефон, сказав, 
что я смогу его забрать в течение 10 дней. В  
квитанции не были указаны сроки диагностики 
10 дней, а лишь срок ремонта  - 45 дней, который 
нами не оговаривался. Через неделю мне выдали 
акт осмотра, в котором написано: «Заявленный 
клиентом дефект подтвердился. Следов нару-
шения эксплуатации не обнаружено». Как мне 
правильно поступить, чтобы вернуть деньги 
или обменять телефон на новый?

Оксана

Материалы полосы подготовила Анна Барабанова

Фото пресс-службы УМВД по Белгородской области
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ХОЧУ   ПОБЛАГОДАРИТЬ

НА АВТОБУСЕ – 
ПО ОБЛАСТИ

Весьма насыщенными и напряженными  
были зимние школьные каникулы для воспи-
танников белгородского детско-юношеского клу-
ба «Радуга». В течение двух недель они ста-
ли  участниками пяти футбольных турниров  в 
Белгороде, Шебекино, поселках Пролетарский, 
Борисовка и Чернянка. Всего на спортивные 
площадки области вышли в эти дни сорок пять 
воспитанников педагога дополнительного  обра-
зования Сергея Корсакова. Четверо из них при-
знавались лучшими игроками  соревнований. Не 
совсем удачные выступления чередовались с 
успешными и даже победными. 

Участие в этих турнирах явилось для спор-
тсменов «Радуги» хорошей проверкой сил и 
мастерства  перед соревнованиями более вы-
сокого уровня. А все это стало возможным бла-
годаря бескорыстной помощи директора ООО 
«Белкомтранс» А.П. Городова, который выделил 
для футболистов клуба автотранспорт. Спасибо 
Вам, Андрей Петрович, за поддержку юных 
спортсменов.

Елена Корсакова 

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД 
ИНФОРМИРУЕТ

ВНЕСЕНЫ 
ИЗМЕНЕНИЯ

Управление ПРФ в городе доводит 
до сведения работодателей

 и индивидуальных предпринимателей: 
в наступившем 2013 году в пенсионной 
системе России произошли изменения.

Базовый тариф страхового взноса на обяза-
тельное пенсионное страхование для работода-
телей в 2013 году останется на уровне 22%, на 
обязательное медицинское страхование – 5,1%. 
Предельный годовой заработок, с которого будут 
уплачиваться страховые взносы в систему обяза-
тельного пенсионного страхования, составит 568 
тыс. рублей плюс 10% сверх этой суммы.

Для самозанятого населения сумма обязатель-
ных платежей (стоимость страхового года) в систе-
му обязательного пенсионного страхования будет 
рассчитываться исходя не из одного, а двух МРОТ.

С 1 января 2013 года МРОТ установлен в раз-
мере 5 205 рублей. В связи с чем тариф на обяза-
тельное пенсионное страхование для самоза-
нятого населения составит: 5205 рублей х 2 х 26% 
х 12 = 32 479,2 рубля в год, или 2 706,6 рубля в 
месяц.  Это положительно повлияет на увеличение 
размера будущей пенсии.

Тариф на обязательное медицинское страхо-
вание для самозанятого населения рассчитывается 
из одного МРОТ и в 2013 году составит 3 185,5 ру-
бля в год (5 205 рублей х 5,1% х 12). Общая сто-
имость страхового года на обязательное пенси-
онное и медицинское страхование для самозанятых 
составит 35 664,7 рубля.

Кроме этого, изменены коды бюджетной клас-
сификации по уплате страховых взносов на обяза-
тельное пенсионное и медицинское страхование.

Новые бланки заполненных платежных пору-
чений при необходимости вы можете скачать на 
сайте Отделения ПФР в разделе «Работодателям 
региона», в подразделе «Бланки заполненных пла-
тежных поручений»:

 http://www.pfrf.ru/ot_belgor/platblanks.

Н. А. Звягинцева,
начальник управления ПФР 

ЗА СВАЛКУ  НАКАЗАНО ТСЖ
Статья «Свалка вместо детской 
площадки» была опубликована 
в газете «Наш Белгород» №87 

от 24 ноября 2012 года.
 В ней поднимался вопрос 

состояния дворовой террито-
рии по ул. Щорса, 15. 

В редакцию поступил 
ответ из комитета 

по управлению Западным 
округом за подписью заместителя 

руководителя комитета 
Анатолия Шило, в котором 

в частности говорится:

«Свалка на дворовой террито-
рии образовалась из-за нарушения 
графика вывоза крупногабаритных и 

твердых бытовых отходов. В настоя-
щее время обслуживающей органи-
зацией ТСЖ «Единство» на контей-
нерной площадке наведен должный 
порядок. За нарушение «Правил бла-
гоустройства, озеленения, обеспече-
ния чистоты и порядка на территории 
Белгорода» (№363 от 29.04.2003 г.) 
на ответственное должностное лицо 
ТСЖ «Единство» составлен прото-
кол об административном правона-
рушении.

Согласно действующей в городе 
программе «Капитальный ремонт и 
ремонт дворовых территорий многок-
вартирных домов и проездов к дво-
ровым территориям городского окру-
га «Город Белгород» на 2012-2014 
годы» во дворе вышеуказанного 
дома выполнен ремонт асфальтобе-
тонного покрытия проезда с устрой-

ством парковочных карманов для 
автотранспорта, обустроены троту-
ары. В связи с ограниченным лими-
том выделенных денежных средств 
на благоустройство данной террито-
рии, строительство детской игровой 
площадки выполнить не представ-
ляется возможным».  Однако суще-
ствует выход из этой ситуации: «В 
соответствии со ст. 158 Жилищного 
кодекса РФ, собственники помеще-
ний в многоквартирном доме обя-
заны участвовать в расходах на со-
держание общего имущества. Они 
вправе на общем собрании принять 
решение о приобретении нового дет-
ского игрового оборудования за счет 
собственных средств. При таком ре-
шении собственников  жилья ТСЖ 
«Единство» выполнит работы по его 
установке».  

«НБ» ОТВЕЧАЮТ

ПОЧТОВЫЙ ЯЩИК «НБ» 

Уважаемая редакция!
В  газете  «Наш  Белгород» 

(№86 от 10.11.2012 г.) опублико-
вана статья «Рынок – не базар». 
Большинство горожан, на мой 
взгляд, особой радости от описан-
ных в ней нововведений не испыта-
ли. Простых потребителей силком 
загоняют в «бетонный мешок». 

Не так давно на Харьковской 
горе после реконструкции откры-
ли рынок «Семейный». Хорошо, 
но тесновато. А главная беда, 
что все значительно подорожа-
ло. Продавцы пеняют на большую 
стоимость места. Базар, по моему 
мнению, это территория, где люди 
продают товар, выращенный или 
сделанный своими руками. Здесь 
и по поводу цены можно догово-
риться, да и грубого слова не услы-
шишь. 

Обидно, что у нас отбирают ве-
ковой уклад. Почему бы не оста-
вить людям базары?

С уважением, 
А.С. Петрова

РЫНКИ - 
в тепло 
и уют

Ответить на это письмо мы попросили начальника 
управления потребительского рынка администрации города 
Владимира Шатило.

- В соответствии с требованиями федерального закона «О рознич-
ных рынках и о внесении изменений в Трудовой кодекс РФ» (№271-ФЗ от 
30.12.2006 г.) розничные рынки должны быть переведены в капитальные зда-
ния и сооружения. Первоначально был установлен срок - до 1 января 2009 
года. Затем в связи с экономическим кризисом Государственная Дума пере-
несла его на четыре года. В случае, если рынок не переведен в  капитальное 
здание или сооружение до указанной даты, он прекращает свою деятель-
ность. Для сельскохозяйственных рынков установлен предельный срок - 1 
января 2015 года. Таким образом, это отнюдь не прихоть местных властей.

Теперь о том, с чем связано такое требование. Россия вступила в ВТО 
и обязана соответствовать общепринятым нормам обслуживания поку-
пателей. Перевод в помещение, безусловно, обеспечивает лучшие усло-
вия торговли не только для предпринимателей, но и для потребителей. 
Возьмем рынок «Семейный», который упоминается в письме. Из-за ржа-
вых прилавков продавцы перешли в теплое и светлое здание. Здесь чи-
сто и уютно. Вряд ли кто станет против этого возражать. Аналогичная си-
туация и с рынками «Урожай», «Карина» и прочими. Культура торговли и 
обслуживания, несомненно, в целом значительно возросла.  

Что касается увеличения средней цены на товары при переходе в по-
мещение, то связано это с большими капиталовложениями при строи-
тельстве. Они не могли не отразиться на себестоимости. Например, на 
рынке «Заря» на Крейде стоимость торгового места составляет 1-1,5 ты-
сячи рублей. Тем не менее, свободных торговых мест нет нигде! Многие 
предприниматели заблаговременно заключали договоры с  представи-
телями хозяйствующих субъектов, тем самым зарезервировали себе на 
строящихся рынках торговые места. 

В Белгороде есть ряд рынков, которые расположены на площадках, 
где проходят инженерные сети, либо - на землях общественного пользо-
вания. Строить здания и сооружения здесь категорически запрещается. В 
таких случаях, чтобы сохранить бизнес предпринимателя, а вместе с ним 
и рабочие места, мы переводим рынки в статус ярмарок. 

В конечном итоге цель одна – забота об интересах покупателей и про-
давцов.

Ф
от
о 
Бо

ри
са

 Е
чи

на

Скоро все продавцы рынков будут торговать в теплых помещениях.
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Выставка

Насыщенные цвета, крупные мазки кисти, 
благодаря которым изображение кажется 
объемным и даже немного живым, - картины 
Новикова действительно необычны. И 
сам художник  - человек неординарный. 
На открытие своей выставки он пришел 
в сценическом костюме царя, который по-
заимствовал в филармонии - там он сейчас 
работает сценографом.

«Энергия солнца» - так называется эк-
спозиция. И зайдя в выставочный зал, 
понимаешь, почему.  Глядя на эти полотна, 
теплые, по-летнему яркие, чувствуешь, 
как оттаиваешь, как, несмотря на холод за 
окном, к тебе приходит весна, как вокруг 
ощущаешь запахи травы, морского ветра и 
только что сорванных фруктов.

Значительная часть работ написана на 
пленэрах. Их Григорий Новиков в своей 
жизни посетил десятки. Польша, Сербия, 
Черногория, Германия, города Крыма и 
России - впечатлениями о путешествиях 
художник делится со своим зрителем. Здесь 
и солнечные пляжи, и крошечные домики, и 
узкие улочки, и роскошные яхты.

Особенно хорошо удаются автору порт-

реты.  Кажется, даже цвет фона он 
подбирает под свою модель, глядя на 
готовое полотно, стараешься угадать ха-
рактер, настроение персонажа: эта девуш-
ка с дреддами - взбалмошная, но почему-то 
немного грустная, а эта рыжая - в момент 
написания портрета была очень счастлива.

На следующий день после открытия 
выставки мы  встретились с художником в 
мастерской. Его творческая кухня находится 
в центре города, на двенадцатом этаже. Из 
окон виден едва ли не весь Белгород.

- Жаль только, что окна маленькие. Света 
мало. При искусственном освещении не те 
цвета, - говорит художник.

В мастерской Григория Новикова - рабо-
чий беспорядок. Повсюду - картинные 
рамки, кисти и бесчисленные тюбики с 
краской. Стены практически голые, но на 
них видны следы недавно снятых картин: 
некоторые экспонаты юбилейной выставки 
раньше висели здесь.

А еще тут есть все необходимое для 
жизни: диван, компьютер, микроволновка, 
кофеварка, телевизор и даже старый проиг-
рыватель виниловых пластинок.

- Здесь я провожу лучшую часть своей 
жизни. Порой пропадаю целыми неделями, - 
рассказывает хозяин.

Григорий Новиков варит мне кофе, и мы, 
наконец, приступаем к беседе.

- Григорий, когда вы поняли, что 
искусство - это ваше призвание? Наверняка 
же в детстве были и другие мечты?

- В седьмом классе я мечтал стать кра-
новщиком башенного крана (смеется).  Но 
на самом деле у меня папа был профес-
сиональным художником, так что мне 
увернуться от этого ремесла было невозможно. 
Пока пацаны во дворе  играли в хоккей, мне 
приходилось корпеть над красками. Позже 
учился в Железногорском художественном 
училище и, надо сказать, с каждым днем я все 
больше влюблялся в свое дело.

Григорий - вольный художник. Он берется 
только за то, что ему по-настоящему 
хочется. Он и архитектор (выставочный 
зал «Родина», к примеру, построен по его 
проекту), и живописец, и дизайнер. Какое-
то время занимался росписью стен. А 
еще он любит фотографировать. Своим 
маленьким фотоаппаратом-мыльницей он 

порой делает снимки лучше и интереснее, 
чем фотографы-профессионалы. Впрочем, 
ему есть что снимать - его географии 
путешествий может позавидовать каждый.

- Однажды я понял, что если просто буду 
сидеть в мастерской, то не смогу даль-
ше развиваться. Я очень люблю живо-
пись. Живопись - это когда на твоем холсте 
еще, возможно, ничего не нарисовано, так, 
немного синих, белых, черных красок, но 
почему-то сразу становится понятно: это 
небо Белгорода, а это Черногории, а это - 
Белозерска или Крыма. Эту разницу на-
чинаешь замечать, только попутешествовав, 
сравнив, прочувствовав. Поэтому я с 
удовольствием посещаю всевозможные 
пленэры.

- Вы бывали во многих странах, одна-
ко в разговорах чаще всего упоминаете 
Черногорию. Почему? 

- Просто там воздух, наиболее близкий 
моей живописи. А еще там я по-настоящему 
понял, что такое солнце.

- У Вас очень узнаваемый стиль. Вы 
давно его для себя выбрали?

- Я считаю, что себя я еще не нашел. Но 
должен сказать, что мне не нравится, когда 
картины переполнены реализмом. Для того 
чтобы в точности передавать то, что видишь, 
существует фотография. Она с этой функцией 
отлично справляется, и конкурировать с ней 
смешно и нелепо. Я человек пространства. 
Рисую в свободной манере, потому что мне 
важно передать не картинку, а эмоцию, дать 
почувствовать настроение.

- Кстати, Ваши картины такие яркие и ра-
достные, что складывается впечатление, 
будто Вы вообще не  приступаете к работе 
в плохом настроении  или его у Вас 
попросту не бывает.

- У меня часто бывает плохое наст-
роение, но я знаю рецепты, как его изменить 
буквально за несколько минут. В этом мне 
тоже помогает Черногория.

- То есть это не только оттого, что те-
матика выставки солнечная?

- На самом деле, солнце - это не тематика 
выставки, это тематика всей моей жизни. 
Эта выставка - еще не совсем то, что бы 
мне хотелось. Я считаю, что следующая не 
должна быть хоть как-то похожа на эту. Хочется 
всех удивить. Мне кажется, художник дол-
жен постоянно удивлять зрителя. Он должен 
стремиться показать людям, что человеческие 
возможности безграничны, и, когда кажется, 
что все уже придумано, все нарисовано, можно 
найти новый ракурс, новую тональность. 
Человека с богатым словарным запасом 
гораздо приятнее слушать, нежели того, кто 
свою речь упрощает. С искусством то же самое. 
Я хочу разнообразить словарь искусства. Чем - 
будет видно позже.

Алина Борисенко 
Фото Александра Михайлова

Выставочный зал «Родина». 
Белгородский художник 

Григорий Новиков принимает 
поздравления - 

здесь открылась персональная 
выставка, посвященная 

его пятидесятилетию. Юбилей 
будет через несколько дней, 
а теплые слова уже звучат. 

Приглашенные гости говорят о 
художнике, отмечают

 его неповторимый стиль.

Мастерская

            ГРИГОРИЙ НОВИКОВ: 
 

Куклы из соломы, глины, папье-маше, лыка, осоки, бисера, 
керамики, пластика, дерева, вязанные крючком и на спицах, 
шитые, валяные – всего вниманию белгородцев предлагается 
более 320 работ ручной работы. 

Участие в выставке приняли около 60-ти авторов – члены 
регионального отделения Союза художников России и регио-
нальной общественной организации «Мастера Белогорья». По 
словам руководителя секции «Кукла» организации «Мастера 
Белогорья», народного мастера Белгородской области Татьяны 
Бредихиной, уникальность этой экспозиции в том, что все ку-
клы созданы в 2012 году и до этого не представлялись широ-
кой публике. 

В выставочном зале собраны куклы, выполненные как «под 
старину», так и в новых техниках. Например, особую актуаль-
ность сегодня имеют куклы-скрутки – прообраз первых кукол. 
Любопытно, что возрождением народных, исторических кукол 
занимается как раз молодежь. 

А есть мастера, которые предпочитают новые техники. Это, 
например, Таисия Афанасьева из Шебекино, которая  специа-
лизируется на создании тильд – милых матерчатых интерьер-

ных игрушек. Сейчас тильды пользуются большой популяр-
ностью среди тех, кто увлекается хенд-мейдом. Для создания 
кукол мастерица старается использовать только натуральные 
ткани: хлопок, лен, шелк. Любимый персонаж – это ангел, он 
приносит тепло и уют в дом, поэтому его так приятно дарить 
друзьям.

Ольга Авдеева из Белгорода мастерит кукол из шерсти. 
Технику сухого валяния она освоила не так давно, хотя резуль-
тат впечатляет: куклы удивительно правдоподобны. Ольга го-
ворит, что на каждую уходит не менее 10 дней, а сам процесс 
изготовления достаточно кропотливый и требует творческого 
подхода.

Куклы часто считают атрибутом детства. Но представлен-
ные на выставке в «Родине» экспонаты, без сомнения, понра-
вятся и взрослым, и детям. Ведь каждая кукла – это настоящее 
произведение искусства, отражение той или иной «моды» в ку-
клотворчестве. 

Познакомиться с экспозицией можно до 25 января. 
Екатерина Беломирская

Фото автора

Вторая региональная выставка авторских работ 
«Кукла: от прошлого в настоящее» 

открылась в выставочном зале «Родина». 
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Совет депутатов и администрация горо-
да Белгорода выражают самые глубокие и 
искренние соболезнования руководителю 
приемной администрации города Белгорода 
Марине Петровне Ломановской в связи со 
смертью ее

матери 
Нины Алексеевны Царук.

На помосте в зале спортивного ком-
плекса Светланы Хоркиной собрались 
более 200 юных спортсменок. Они 
приехали в Белгород из 15 регионов 
страны. Перворазрядники, кандидаты в 

мастера спорта. И всех их объединяет одна 
цель – получить путевку на первенство 
России по художественной гимнастике. А 
чтобы стимулировать участниц к новым 
свершениям, перед началом первенства 

провели награждение. Белгородская 
гимнастка Екатерина Тарасова получила 
звание мастера спорта международного 
класса по художественной гимнастике. 

Соревнования завершатся сегодня. В 

этот же день станут известны победители 
первенства ЦФО и счастливые обладатели 
путевки на первенство России среди 
девушек.  Оно пройдёт в феврале 2013 
года в  Казани. 

Â çàëå – òîëüêî

ÄÅÂÓØÊÈÄÅÂÓØÊÈ
В Белгороде стартовало первенство Центрального федерального округа России по 

художественной гимнастике в индивидуальной программе и групповых упражнениях. 
Соревнования такого уровня областной центр проводит впервые за много лет. Они

являются отборочными на первенство России среди девушек. 

Дарья Маслова
Фото Бориса Ечина


